
 

 

Telefonkonferenz der Segelflugkommission – 16.04.2018 

Teilnehmer 

• SB: Sigi Baumgartl (Vorsitzender) 

• FH: Felix Hoffmann 

• KW: Karsten Woltering (bis 22:24 Uhr) 

• TB: Tobias Bieniek 

Eröffnung der Sitzung: 19:05 Uhr 

TOP 1 – Begrüßung 

• Sigi Baumgartl begrüßt die Teilnehmer 

TOP 2 – Protokollierung 

• TB übernimmt die Aufgabe des Protokollführers 

TOP 2b – Ergänzung der Tagesordnung 

• SB schlägt Ergänzung um „TOP 15 – Technischer Ausschuss“ und „TOP 16 – Info 

Segelfluggebiete“ vor 

TOP 3 – Letztes Protokoll 

• Es gibt keine Anmerkungen/Ergänzungen zum Protokoll der letzten Sitzung 

TOP 4 – Segelflugforum NRW 2018, Nachlese und Abrechnung 

• SB: Termin sollte im nächsten Jahr wieder früh genug festgelegt und an die potentiellen 

Aussteller verteilt werden 

• SB: Die Abrechnung des Segelflugforums wird vorgestellt und diskutiert. Der ausrichtende 

Verein (FSG Schwarze Heide) erhält wie beschlossen eine Förderung in Höhe von 500€ als 

Dankeschön. Nach Gegenrechnung mit sonstigen Ausgaben und den Eintrittsgeldern werden 

dem Ausrichter 230€ überwiesen 

• FH veranlasst die Überweisung 



 

TOP 5 – Anträge zur individuellen Förderung 

• verschoben auf TOP 12 

TOP 6 – Anträge zur Förderung von zentralen Wettbewerben 

• verschoben auf TOP 12 

TOP 7 – DMSt-Wertung 2017 

• In der DMSt-Wertung von 2017 haben Piloten für NRW Vereine Flüge gemeldet in denen sie 

nicht Mitglied sind, was zu einer Verzerrung der Wertung geführt hat   

• SB schlägt vor die betroffenen Piloten zunächst direkt zu kontaktieren um die Situation zu 

klären 

• Sollte der Sachverhalt weiter bestehen bleiben nimmt SB Kontakt mit dem OLC auf, um die 

Wertung zu korrigieren 

• SB: Die korrigierten Gewinner sollen eine neue Urkunde erhalten 

• Die OLC Wertung konnte zum Zeitpunkt der Telefonkonferenz nicht eingesehen werden, da 

der Server mit „Page not found“ antwortete 

TOP 8 – Sitzung des NRW Präsidiums am 14.04.2018 in Attendorn 

• SB berichtet von der Präsidiumssitzung des Aeroclub NRW am vergangenen Wochenende 

• KW sucht Gespräch mit Stefan Klett zur Klärung der weiteren Arbeit des Teschnischen 

Ausschusses 

TOP 9 – Versammlung der Buko am 20.04.2018 in Friedrichshafen 

• SB ist vor Ort und nimmt teil 

• SB ist von Martin Kader (Buko) eingeladen worden die „Initiative Breitensport“ vorzustellen 

• Die Buko spielt mit dem Gedanken hauptamtliches Personal einzustellen 

• Die vorherige Buko hatte bereits ähnliche Ideen, diese wurden auf Grund der Kosten jedoch 

verworfen 

TOP 10 – Training des D-Kaders 

• vertagt 

TOP 11 – Artikel im NRW-Luftsportmagazin 

• vertagt 



 

TOP 12 – Haushalt 

TOP 12a – Individualförderung 

• Von zwei Piloten sind die Förderanträge erst nach einer Verzögerung von zwei Wochen 

eingetroffen (Frist: 15.03.) 

• Es wird einstimmig beschlossen an der Frist festzuhalten und die betroffenen Förderanträge 

nicht zu berücksichtigen 

• FH: Das Volumen der Anträge zur individuellen Förderung übertrifft unsere Erwartungen in 

diesem Jahr 

• Es wird beschlossen die Faktoren proportional anzupassen um eine kalkulierte 

Gesamtförderung von 15.000 € zu erreichen 

• FH: Aktualisierung der Förderrichtlinien (Gewichtungsfaktoren 2018) auf der Homepage des 

Aeroclub NRW 

TOP 12b – Allgemeine Förderungen 

• Dem Antrag des EuregioCup auf Förderung des regionalen Wettbewerbs wird mit 3 Ja-

Stimmen und einer Enthaltung statt gegeben 

o FH: Veranlassung der Überweisung 

• Dem Antrag des LSV Hünsborn auf Förderung ihres regionalen Wettbewerbs wird mit 4 Ja-

Stimmen statt gegeben 

o SB schlägt vor besonders auf die Einhaltung der SWO und des Zielkreises mit 

Mindesthöhe zu achten und die Veranstalter darüber zu informieren 

o FH: Veranlassung der Überweisung 

• Der Antrag der LSG Lippe-Südost zur Förderung ihrer „Acrodays“ Veranstaltung wird 

abgelehnt, da nicht erkennbar ist, dass es sich um einen Wettbewerb im eigentlichen Sinne 

handelt und die Veranstaltung nicht den Allgemeinen Förderrichtlinien genügt 

• Der Antrag der LSJ NRW zur Förderung des Landesjugendvergleichsfliegen NRW wird 

vorerst vertagt 

o Der Antrag entspricht generell den „Allgemeinen Förderrichtlinien“ 

o FH wird die Antragsteller kontaktieren und einige letzte offene Fragen klären 

• Der Antrag der LSJ NRW zur Förderung des Bundesjugendvergleichsfliegen wird vorerst 

vertagt 

o SB wird erneut mit der Buko sprechen um eine Förderung von Seiten des Bundes zu 

erwirken 

o Die Teilnehmer aus NRW am BJVF sollen wie im letzten Jahr mittels einer 

Individualförderung finanziell unterstützt werden 



 

TOP 13 – Verschiedenes 

• SB hatte ein konstruktives Gespräch mit Markus Frank (Vorsitzender des RSS) bzgl. der 

neuen Präambel in der SWO 

TOP 14 – Nächste Sitzung der Seko NRW 

• Weitere Telefonkonferenz geplant für den 14.05.2018  

TOP 15 – Technischer Ausschuss 

• Bereits behandelt unter TOP 8 

TOP 16 – Info Segelfluggebiete 

• Ralf Burmester hat die Seko per Email kontaktiert bzgl. des Konflikts zwischen 

„Segelfluggebieten“ und „Segelflugsektoren“ 

• SB wird Ralf kontaktieren und um Mitarbeit in dem entsprechenden Luftraumausschuss 

bitten 

Ende der Sitzung: 23:14 Uhr 

T. Bieniek  S. Baumgartl 

  



 

Aufgaben 

• TB: Protokoll erstellen 

• FH: Überweisung an Ausrichter des Segelflugforums veranlassen 

• SB: DMSt 2017 „Problempiloten“ kontaktieren 

• FH: Aktualisierung der Förderrichtlinien (Gewichtungsfaktoren 2018) auf der Homepage des 

Aeroclub NRW 

• FH: Förderpiloten über den Stand ihrer Anträge informieren 

• SB: LSV Hünsborn über den Stand ihres Antrags informieren 

• FH: LSJ NRW über den Stand ihrer Anträge informieren 

• SB: Buko kontaktieren bzgl. Förderung des Bundesjugendvergleichsfliegens 

• SB: Ralf Burmester kontaktieren bzgl. Mitarbeit im Luftraumausschuss 


